

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Ici et là

### CANAL + : L'INDISPENSABLE APPLI !



Photo: DR/L'Union

Le groupe Canal +, à travers sa filiale gabonaise, vient de présenter à la presse locale sa nouvelle application, une petite révolution dotée d'une gamme complète de fonctionnalités pratiques pour la télé mobile. Vous êtes bloqué dans un embouteillage, loin de la maison ? La nouvelle appli vous donne accès, depuis votre smartphone, au direct de plus des 200 chaînes des bouquets Canal +. Vous avez également la possibilité de visionner en replay plus de 25 000 programmes à tout moment. Grâce à la fonctionnalité Restart, il est même possible de revenir jusqu'à 8 heures en arrière pour rattraper un programme manqué. Nos bana ne sont pas en reste. Une fonctionnalité kid leur est dédiée avec des contenus 100 % Jeunesse. Une autre bonne nouvelle. La nouvelle application dispose aussi, expliquent les techniciens de Canal +, des différentes fonctionnalités permettant de contrôler la consommation de données mobiles. Il est possible de télécharger les programmes en wifi pour les regarder plus tard, choisir la qualité vidéo pour réduire les flux de données ou encore fixer un seuil de consommation limite.

### TOMBOLA QUARTS7000 : UNE CLÔTURE EN TOUTE BEAUTÉ POUR HUIT GAGNANTS



Photo: DR/L'Union

**Démarrée** le 1er mars dernier, la tombola quartz7000 organisée par TotalÉnergies Marketing Gabon s'est achevée le 30 avril 2022 à la station-service Total des Charbonnages. De nombreux lots, composés essentiellement des appareils électroménagers, des cartes Total carburant ont été remis aux heureux gagnants. Les huit gagnants qui bouclent cette série de tombola quartz7000 recevaient ainsi des machines à laver, splits, téléviseurs, micro-ondes, en récompense à leur fidélité aux services de TotalÉnergies Gabon. " Pour avoir fait la vidange de mon véhicule dans une station automobile Total, j'ai reçu une machine à laver. Je ne peux que m'en réjouir ", s'est exclamée une gagnante.

Par R.H.A et PMM

## Éducation : élaboration en cours des textes réglementaires pour la digitalisation des enseignements au Gabon

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Le ministère de l'Éducation nationale, en collaboration avec l'Organisation des nations unies pour l'enfance (Unicef), a ouvert hier à l'hôtel Boulevard, les travaux de l'atelier d'élaboration des textes réglementaires pour la digitalisation des enseignements au Gabon. Une plateforme devant permettre de mettre sur pied un cadre juridique qui régit la pratique des enseignements à distance dans notre pays. En effet, l'objectif global de cet atelier est d'élaborer les textes législatifs et réglementaires encadrant la digitalisation des enseignements au Gabon. Il s'agit d'établir un cadre juridique visant à définir les conditions et les modalités de la digitalisation des enseignements au profit des



Photo: H.N.M

**Les participants au terme de l'atelier.**

apprenants des établissements d'enseignement primaire, secondaire général et technique, formation professionnelle et universitaire des secteurs public et privé. "L'expérience vécue lors de la pandémie de Covid-19 qui a bousculé le mode d'apprentissage traditionnel (en présentiel) nous amène à réfléchir sur les canaux de transmission des savoirs en milieu scolaire et à nous arrimer

aux évolutions technologiques pour migrer vers une offre diversifiée de l'enseignement à distance", a indiqué le secrétaire général du ministère de l'Éducation, Valentin Mboumba. Il s'agit de concevoir le lexique de la digitalisation des enseignements au Gabon, de définir de façon précise la notion de digitalisation des enseignements et ses différents types.

## Réunion des chefs traditionnels d'Afrique : le Gabon représenté au Cameroun

I.I  
Libreville/Gabon

DES chefs traditionnels issus d'au moins huit pays d'Afrique de l'Ouest et du centre (Bénin, Côte d'Ivoire, Sénégal, Gabon, Ghana, Tchad, RDC et Togo) se sont réunis du 24 au 29 avril dernier au Cameroun dans le cadre de la réunion des chefs traditionnels d'Afrique autour du thème "Chefferies traditionnelles, promotion de la paix et mécanismes endogènes de prévention et résolution des conflits". Le Gabon était représenté à ces assises par le chef traditionnel M'pongwè du clan Agungu, Dr Louis Paul R'Eliwatchango invité par ses pairs camerounais. Accueillis à Douala par le roi Manga Bell, les hôtes de la chefferie traditionnelle locale ont pris part à un ensemble d'ateliers liés à la valorisation de la chefferie traditionnelle africaine et au ren-



Photo: DR

**Intervention du chef traditionnel M'pongwè, Dr Louis R'Eliwatchango ©, aux assises de Yaoundé.**

forcement des relations entre les chefferies d'Afrique. À l'Université de Yaoundé 1 où se sont tenues leurs assises, les chefs traditionnels ont notamment entretenu les conférenciers et universitaires présents sur leurs expériences dans la gestion des conflits et selon les spécificités des régions auxquelles elles appartiennent. Le rendez-vous camerounais a surtout permis aux chefs d'asseoir le consensus autour des coutumes africaines dans la gestion des affaires de la cité. C'était aussi l'oc-

casation pour le chef traditionnel M'Pongwè de présenter à ses homologues d'Afrique les méthodes de prévention des conflits selon les rites spirituels M'pongwè qui consistent en des prières, des rites d'allumage de feu sacré et autres processions (Evandaganè). Le Dr R'Eliwatchango a rappelé que la chefferie traditionnelle est une institution spirituelle œuvrant en symbiose avec la hiérarchie spirituelle avec parfois l'intervention des entités invisibles dont les ancêtres et les génies.